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未来的全球赛艇标志性赛事

上艇，划出新天地
是怎样的参与体验，让

国际精英选手和两位世界赛
艇界的“大佬”，在这回赛事
还没落幕时就期待起来年的
上海之行？是怎样的现场学
习，令青少年组的小运动员
们大呼“美梦成真”？又是怎
样的高水平切磋，足可使高
校组和俱乐部组的参赛者们
感慨“一年等一回也值了”？

欢笑与拥抱，汗水和感
动，还有更多褒奖的声音及
对未来的期许……在刚刚过
去的这个周末里，办到第四
届的上海赛艇公开赛（以下
简称“上艇”），为申城向建成
全球著名体育城市目标的努
力继续添砖加瓦。

本版撰稿 本报记者 章丽倩
本版摄影 本报记者 李一平

去年代表澳大利亚国家队来沪参
赛，成了第一批“吃螃蟹”的上艇国际
精英选手，今年换一身队服，变成随自
己所就读大学校赛艇队的剑桥大学队
前来——作为上艇的国际“二年级
生”，且又是队伍里的“中文语言能力
者”，萨米·莫顿无形中扮演了一回队
内主心骨。

“我爱上海”“小笼包”“朱家角”
“苏州河”，萨米·莫顿的语言能力，可
以让她比较清楚地说出这些中文词
汇。“我在中国香港长大，所以说简单
中文和学习新词汇的能力比队友们会
好一些。这是我第二次来参赛，如果
有机会的话，希望未来还能继续参
加。我很喜欢这里（上海）了，这里有
很棒的观众，有漂亮的城市景观，而且
还有特别好吃的食物。”

当萨米·莫顿已能像半个“地陪”
般为初到申城的队友们“指点江山”
时，同样是二度来沪参赛的澳大利亚
国家队男队成员弗雷泽·米斯卡布尔，

则处于“一年之后又被震撼了一次”的
状态。“能在上海的城市中心和这么多
摩天大楼（指浦东陆家嘴）附近比赛，
这感觉太奇妙了。据说这条河道（苏
州河）平时不会对赛艇开放，但我们却
能在河里比赛。通过参赛，我看到了
上海的快速发展，和去年一样非常震
撼。”

此番共有四支国际精英队伍来沪
参赛，分别是剑桥大学队、牛津布鲁克
斯大学队、澳大利亚国家队和英国国家
队。据了解，如果不是奥运会后很多国
家的赛艇队都在调整重组，这回来上海
参赛的国际队伍的数量肯定会更多。

“我们向英国、荷兰、罗马尼亚、意大利、
澳大利亚等赛艇强国的国家队都发出
过邀请，并得到了积极回应。不过可惜
的是，大部分队伍在参加完巴黎奥运会
后都面临阵容重组，很多队伍都要等到
年底才能完成这一过渡。”赛事运营方、
上海东浩兰生赛事管理有限公司总经
理朱骏炜介绍道。

2025赛艇世锦赛将于明年9月21
日至28日在沪举行——这是中国与
该项顶级赛事的历史首度牵手。此
番，由于上艇的举办和世锦赛倒计时
一周年的活动恰好时间重叠，世锦赛
的热度明显提前来到了。

“我希望自己能成为明年世锦赛
的选手之一，但想要成为英国国家队
大赛阵容中的一员，要做成这件事还
需要我更加努力。”英国国家队运动员
马修·罗伊告诉记者，他们这支队伍在
巴黎奥运会后也经历了比较大的新老
交替，这回来参加上艇的班底是以年
轻队员为主。“我们已经进入下一届洛

杉矶奥运会的备战，未来几年会
有很多选拔赛。我希望自己能有

好的表现，也希望未来能继续来上
海参赛。”

在第一次现场感受过上艇后，国
际赛艇联合会执行主任文森特·盖拉
德不仅对该项赛事的前景满怀期待，
同时也对2025赛艇世锦赛的成功举
办有了十足的信心。“上海是一座全球
闻名的城市，这里有丰富的水资源，很
适合赛艇运动发展……我们有理由相
信，上艇未来会成为全球赛艇的标杆
性赛事。”文森特·盖拉德表示，尽管这
是他第一次来到申城，但之前间接的
了解已有不少。一方面，盖拉德当然
早就知道上海是2025赛艇世锦赛的
举办城市，另一方面，因为去年上艇的
赛事报道登上了国际赛艇联合会官
网，所以就给他留下了比较深的印象。

“当时我就告诉自己，必须要亲临

现场观摩赛事。所以，在距离上海举
办2025赛艇世锦赛倒计时一周年的
日子里，我来到了上海……不仅代表
国际赛艇联合会支持上海举办世锦
赛，更是来支持上海赛艇公开赛的。
世界赛艇联合会将一如既往支持中国
赛艇运动的发展。这里有热情的观
众，有专业的工作人员，有过硬的办赛
条件，虽然我们要等到明年才会见到
上海举办的这届世锦赛，但我对此已
经很有信心。”盖拉德分享道。

此次的四支国际精英队伍，他们
抵沪后的日常训练场地就被安排在青
浦的上海市水上运动中心——那儿正
是2025赛艇世锦赛的办赛场地。据
了解，世界赛艇联合会对这处场地已
有过多次考察，给出了很不错的评价，
在接下去的一年里，上海方面将继续
对场地细节和其他赛事配套进行更细
致地准备。

在上艇举行颁奖仪式的广场上，
若给现场人员的星光度进行排行，那
上艇新到任的赛事名誉顾问、英国赛
艇国宝级人物、奥运五金得主史蒂夫·
雷德格雷夫爵士必然排在第一位。

握个手，拍拍肩，谈话交流，鼓掌鼓
励，另外还有必不可缺的合影环节，史
蒂夫·雷德格雷夫每回出现在颁奖广场
上，都会成为参赛选手们追星的对象。
老先生总是态度亲切，尤其在看到上艇
青少年组的小选手时，那神情就更加和
蔼了。“在这里（上艇），他们（青少年选

手）能看到精英选手是如何训练和为比
赛做准备的，又是怎么进入比赛节奏
的。他们能在这里更好地融入（赛艇运
动），同时也更容易找到运动中的快
乐。找到了快乐，就更可能走得长远。”
甚至，雷德格雷夫还升起了这样的期
待：希望上艇的青少年选手们未来有机
会出现在国际赛场上。

从去年作为表演赛队伍试水，到
今年迎来转正，青少年组虽是上艇舞
台上的新面孔，却实实在在地肩负众
望。据了解，在赛事的长期规划中，办

出中学版“牛剑争霸”的特色，这一想
法已被提上日程。

除了特邀雷德格雷夫来到现场，
今年上艇还首次推出了聚焦青少年赛
艇新势力的“上艇未来之星”计划，在
国际精英选手和中国青少年赛艇队之
间搭建了交流平台。上周四，剑桥大
学队和牛津布鲁克斯大学队走入了上
海市世外中学、上海市民办平和学校
的校园，与孩子们进行了生动有趣的
赛艇交流，为赛事添了一段佳话。

此次，上海中学、上海包玉刚实验
学校、上海市世外中学、上海市民办平
和学校、上海浦东新区民办万科学校，
这五所中学的赛艇队参加了本届上艇
青少年组的比赛。这些队员中，年龄
最大的17岁，最小的才12岁。

与世界名校队互动 和传奇元老交流合影

青少年组成“大赢家”

从陌生到再次震撼

国际“二年级生”感受深 国际好评响彻苏州河
世锦赛热度提前已至

青少年组成“大赢家”


